

NOTICIARIO

UN escritor francés que fué gran amigo de Proust, Gabriel Astruc, prepara la publicación de un libro destinado a recordar algunos aspectos íntimos de la vida del autor de «Por el camino de Swann». En este libro, que se titulará «Le long de ma vie», M. Astruc hace revivir una época muy brillante y contradictoria del espíritu francés y europeo en general. Los conocedores aseguran que se trata de una obra que gustará mucho.

—La última novedad en lo que se refiere a la crítica literaria la ofrece también Francia. La gran estación radiotelefónica que funciona en lo alto de la Torre Eiffel de París—cuenta con un buen cronista de letras, que hace reseñas críticas de los libros de actualidad. M. Paul Dermée es el encargado de esta crítica *sui-generis*, y una vez por semana analiza en un breve artículo hablado los libros más importantes.

—El conocido académico francés Henry Bordeaux, acaba de publicar en la librería de Plon dos volúmenes titulados «Voyageurs d'Orient», en los que reúne varios ensayos literarios y biográficos. En el segundo estudia particularmente a Lamartine, Michaud y Barrès, en cuanto viajeros de Oriente.

—La *Revue Franco-Belge* ha iniciado una encuesta sobre Verhaeren, a propósito de la conmemoración del décimo aniversario de la muerte del gran poeta belga. La encuesta fué planteada así: «¿Estima usted que los diez años transcurridos han sido favorables a la gloria de Verhaeren, o que ella, por lo contrario,

ha sufrido un eclipse? ¿Por qué? Las contestaciones no han sido todas muy favorables al gran lirico flamenco y a su obra poderosa.

—Las novedades literarias argentinas no son muy abundantes. La Cooperativa Editorial Buenos Aires anuncia un libro de que es autora doña Delfina Bunge de Gálvez: «Los malos tiempos de hoy»; otro del critico Nicolás Coronado: «Nuevas críticas negativas»; una novela de Luis María Jordán: «La bambina», y una selección de la obra lírica de Ernesto Mario-Barreda.

—Paul Claudel, escritor y diplomático, actualmente representante de Francia en el Japón, prepara un libro sobre el país nipón.

—Eduardo de Ory prepara, por encargo de una Editorial Ibero-Africano-Americana, una colección de volúmenes antológicos distribuidos por países de habla castellana. Será curioso ver en qué forma ha salvado el autor los peligros de una empresa de esta índole para quien no tiene conocimiento directo de las literaturas afectadas ni hace un viaje previo de información por los países de este continente.

—La Editorial Nascimento de Santiago tiene en prensa actualmente un volumen de don Julio Vicuña Cifuentes, compuesto por algunos discursos académicos y de circunstancias pronunciados por el conocido poeta de «La cosecha de otoño». En la misma Editorial será publicado un libro de cuentos del joven escritor Manuel Rojas, colaborador asiduo de ATENEA. El libro se titula «Hombres del Sur» y lleva un prólogo de Raúl Silva Castro.

—El 3 de Octubre último se efectuó la peregrinación de Médan, ceremonia en que los admiradores de la obra de Emilio Zola conmemoran la muerte del escritor. El panegirico de Zola fué pronunciado por Charles Henri Hirsch. Hizo uso de la palabra

el poeta André Dumas y, a nombre de los jóvenes novelistas, habló también Marcel Berger.

—El Concejo Municipal de París ha acordado dar a unas cuantas calles nuevas de la capital francesa los siguientes nombres de escritores: Gérard de Nerval, Mallarmé, Jean Moréas, Albert Samain, Jules Lemaitre, y los de los músicos Debussy, Fauré y Reyer.

—No sólo James Joyce está prohibido en su patria. Ahora le toca el turno al interesantísimo escritor rumano Panait Istrati, cuya novela «Domnitza de Snagov», publicada en Francia, ha sido recogida de las librerías rumanas, por orden del Gobierno. Parece que por el tema de este libro, su publicación ha sido considerada por el Gobierno rumano como una alusión al actual estado de cosas del país balcánico.

—En Marzo de 1927 se celebrará el sexto centenario del encuentro de Petrarca y Laura. Para esta oportunidad se anuncian diversas ceremonias en Provenza y en Italia. Con este mismo motivo se ha fundado en Francia una Sociedad de amigos de Petrarca, dirigida por los escritores Pierre de Nolhac, Henri Cochin y Maurice Mignon.

—En una cuidadosa edición de la *Nouvelle revue française* ha aparecido una novela escrita por nuestra colaboradora la poetisa Marcelle Auclair, actualmente en Francia, donde ha contraído matrimonio con otro escritor, M. Jean Prévost. Esta novela, que se titula «Changer d'étoile», presenta episodios de la vida chilena.

OMEGA.